

Start-ups

## Junge IT-Unternehmen mit Finanzierungsschwierigkeiten

Die Bankenfinanzierung für Start-ups im IT-Bereich ist derzeit schwierig. Das berichtet der Digitalverband Bitkom auf Basis einer Auswertung der KfW-Unternehmensbefragung 2016 für die Digitalbranche. Danach geben 36 Prozent der jungen IT-Unternehmen an, dass es problematisch ist, ein Darlehen aufzunehmen. Rund jedes vierte Start-up (27 Prozent) hat Probleme, einen Kredit zu bekommen. Von denjenigen Unternehmen, die bereits länger als 5 Jahre am Markt sind, berichten 17 Prozent von schwierigen Darlehensgesprächen. Nur 13 Prozent haben jedoch mit einer ablehnenden Reaktion der Banken zu kämpfen. Start-ups können nur sehr eingeschränkt von den günstigen Kreditkonditionen auf dem Kapitalmarkt profitieren, resümiert der Bitkom. Denn oft seien sie einfach nicht in der Lage, die verlangten Sicherheiten zu liefern. Deshalb bräuchten sie alternative Finanzierungsmöglichkeiten wie den vom Bundesfinanzministeriums geplanten „Tech Growth Fund“ mit einem Volumen von 10 Milliarden Euro.

Derzeit gilt: Je größer das Unternehmen, desto leichter ist es, an einen Kredit zu

kommen. Bei den Unternehmen mit einem Jahresumsatz von 1 bis 10 Millionen Euro erleben 20 Prozent Schwierigkeiten bei der Kreditaufnahme, bei jenen mit einem Umsatz von 10 bis 50 Millionen Euro sind es nur 11 Prozent. Und Unternehmen, die mehr als 50 Millionen Euro im Jahr umsetzen, haben aktuell überhaupt keine Probleme. Junge Unternehmen haben besonders mit den Anforderungen der Banken an die Dokumentation der Kreditverwendung, mit der Offenlegung von Unternehmensinformationen und mit der Forderung nach Kreditsicherheiten zu kämpfen. Rund jedes dritte Start-up (je 35 Prozent) nannte diese Anforderungen als Kredithürde.

Ähnlich viele junge IT-Unternehmen erleben gestiegene Anforderungen an die Eigenkapitalquote (31 Prozent). Bei den IT-Unternehmen, die bereits länger am Markt sind, stellen 26 Prozent gestiegene Anforderungen an die Dokumentation und 23 Prozent an die Offenlegung fest. Ähnlich viele berichten davon, dass mehr Kreditsicherheiten (22 Prozent) und eine höhere Eigenkapitalquote (19 Prozent) gefordert werden. **Red.**